



中種子町立油久小学校 学校便り

たぶの木

7月号



ブログは
こちら↑

「夏休み」という時間

校長 池田 陽子

子供たちに事故や大きなけがなく、学校として予定していた行事等も計画通り実施でき、1学期の終わりを迎えました。保護者・地域の皆様の御理解と御協力に感謝いたします。

油久に来て「あれもしたい、これもしたい。」と思いながら、もう4ヶ月ほどが過ぎようとしています。100日余りがあつという間という感覚です。この時間の感覚、大人と子供とはかなり違うことがさまざまな研究で分かっているそうです。あるところには、5歳の子供の体感時間は大人の6倍と書かれていました。「時間学」というものを研究している大学の先生によると、大人と子供の時間の感覚が違うのは、体の代謝が関係しているとのことです。また、人は多くのイベントを体験すればするほど、時間を長く感じる傾向にあるとも。代謝と時間の感覚との関係と言われると難しくてよく分からないなと思いますが、実際の感覚として、大人になると1年が過ぎるのを早いと感じたり、いくつものできごとがあつた一日を長かったと感じたりすることはあるものです。

このようなことから考えると、今年の夏休みは、土曜・日曜日を含め44日間あるのですが、子供たちにとってこの40日を超える時間は、かなりの時間に感じられるということになります。この時間を子供たちは、どのように過ごし、どんなことを感じ・考えるのでしょうか。8月1日・21日は出校日ですので、各担任が休み中の子供たちの生活・学習の様子などを確認します。子供たちから夏休みの話が聞けることでしょうか。今から楽しみです。



学校で配布する課題帳「楽しい夏休み」をもとに、1学期に学習した教科の内容を復習することも大切ですが、日頃の学校生活では得られない経験をするにより、さまざまなことを知り、感じ、考えてほしいと思います。日頃の学校生活では得られない体験というと、どこかに出かけるとか、長い時間をかけて一つのことを調べたり物を作ったり、教科書には載っていないけれど興味をもっていることに取り組んだりといろいろあるでしょう。「夏休みにこれをする!」と決めてやり遂げる、または、一日・1週間・40日の計画を自分で立てて実行するだけでも、生活時間や時間割が決められている学校生活とは違う体験です。40日余りの時間をどう使うか、各家庭でお子さんと語っていただければと思います。

子供たちが元気に過ごしていることを願いながら、私たち職員も日頃できないことにじっくり取り組んだり、家族との時間を作ったり、2学期の活動の準備をしたり校外の研修会に参加したりと、やらなければならないこと、やりたいことに計画的に時間を使いたいと思います。ぼんやりしていると「あつという間に夏休みが終わってしまった。」となりそうですから。

水・交通事故ゼロ

☆ 夏休みを前に、子供だけで海や川に泳ぎや釣りに行かないよう改めて指導しています。

学校のプール開放もありますが、家族で海やプールに行く機会があるかもしれません。暑い夏、事故なく、楽しい水遊びができるといいです。

☆ 道路横断時の左右確認や自転車に乗る際のヘルメット着用、交通ルール厳守など交通安全についても、家庭でも繰り返し声かけをお願いします。



* 地域の皆様も子供たちの様子で危険な場面などありましたら、遠慮なくその場で声をかけてください。よろしくお願いします。

南界園訪問・・4年生

6月21日、総合の学習で4年生が南界園を訪問しました。歌やリコーダー披露、じゃんけん大会、肩もみなどで高齢者とふれ合うなど、子供たちにとって貴重な体験をすることができました。この学習で、相手を思いやる気持ちや相手のことを考えて行動することの大切さを学ぶことができました。



宇宙移動教室・・人工衛星

毎年希望し、開催している教室ですが、今年度は「人工衛星」についての学習を行いました。人工衛星の役割や仕組みなどを学んだり、ペーパークラフトではやぶさの模型を作ったりするなど、種子島から打ち上げる人工衛星のことをより詳しく、そして楽しく学習し、種子島のよさを再確認することができました。



ひまわり人権集会

6月は人権月間です。その取組の1つとして「ひまわり人権集会」を行いました。

みんなで歌を歌った後、総務委員会で話合ったスローガン「元気いっぱい えがおがすすてき やさしさあふれる 油久小学校」を発表しました。最後に、子供たちや先生方が1つの輪になり、ゲームを楽しみました。スローガンのとおり、みんなのやさしさで笑顔あふれる油久小学校をこれからも目指していきたいと思えます。



日曜参観・・灯籠づくり

7月にある六月灯に向けて、日曜参観日に灯籠の仕上げを行いました。事前に各家庭で下書きまで準備しておき、当日、着色や紙の貼り付けを行いました。それぞれの工夫された下書きに、親子で協力しながら丁寧に色を塗っていき、思い思いの灯籠ができました。六月燈でみんなの灯籠が飾られるのがとても楽しみです。



校内水泳学習発表会

子供たちは、これまで体育の時間に浮いたり泳いだりする練習を頑張ってきました。この日は、これまでの練習の成果を、自分で決めた種目で発表する時間でした。今年、これまでの大会記録に挑戦するだけでなく、自分で決めた目標タイムに近いタイムで泳ぐことができたならペース賞をもらえるなど、工夫した取組を行いました。プール学習が大好きな子供たち。それぞれの種目で自分の成果をしっかりと表現することができました。



七夕飾り

7月3日、「西之町いちちょうの木グループ」様より七夕飾りをいただきました。飾りがとてもきれいで、子供たちはとても喜んでいました。ありがとうございました。



夏休み中の行事予定

7/19	金	愛のパトロール
20	土	夏休み(～8/31) 水難事故防止運動強調期間(～8/31)
21	日	油久神社六月灯
22	月	プール開放日
23	火	プール開放日・親子読書の日
24	水	プール開放日
25	木	プール開放日
26	金	プール開放日
28	日	油久っ子体験塾(熊野海岸) 青少年ふるさと美化活動
8/1	木	【出校日】・全校朝会・集団下校
13	火	学校閉庁日
14	水	学校閉庁日
15	木	学校閉庁日
20	火	PTA運営委員会
21	水	【出校日】・全校朝会・集団下校
23	金	親子読書の日
27	火	校区合同大運動会打合せ会
30	金	安全点検